

# 安楽だより



志布志市立  
安楽小学校

第 293 号



発行責任者：校長 村岡 由一  
発行年月日：令和 2 年 7 月 10 日

今年の夏休みは・・・？

校長 村岡由一

新型コロナウイルス感染拡大防止のため臨時休業となり、その間の授業時数確保及び学力保障に努めるため、夏休みを短縮することとなってしまいました。子供たちが楽しみにしている夏休みは、8月1日からの1か月だけとなり、残念に思う子供たちも多いことかと思えます。保護者の皆様も、例年とは違うことが数多く、戸惑われることが多いのではないのでしょうか。申し訳なく思います。

されど、夏休みです。子供たちには楽しい思い出を作ってきてほしいと思います。保護者の皆様もいろいろと計画をなさっておられることかと拝察いたします。今回は、「夏休みと言えば…」と思い出す2つの出来事を紹介します。

まず、1つ目は我が家のことです。私は長男が小学2年生の時の夏休みに、一人で公共交通機関を乗り継いで、当時私共が住んでいた出水郡長島町の獅子島まで帰って来させたことがあります。妻の実家があるいちき串木野市のJR串木野駅から特急列車に乗り、水俣駅で降ります。水俣駅前から水俣港行きのバスに乗ります。水俣港に着くと、窓口で獅子島の幣串港までの乗船券を買います。そして、幣串港で下船すると私が待っているという旅程です。この体験を長男にさせたいという私の考えに、妻も義母も大反対でした。そんな二人に私は、「『可愛い子には旅をさせろ』というのではないですか」と説得して決行しました。船から下りてきた息子は、私の顔を見つけると、最初はこっと笑いましたが、その後は私に抱きつくなり泣き出しました。妻が持たせたおやつもほとんど食べていませんでした。よほど緊張したのでしょうか。（この話は、昨年度11月の保護者説明会でも少ししました。）この体験を作文にも書かせました。まさしく一石二鳥です。

2つ目は、教え子の夏休みの作品の話です。当時小学4年生だったK子は、夏休みの作品として貯金箱を作ってきました。高さ50cmくらいの太い孟宗竹の節のあたりを三角形に切り抜き、その中は金色のスプレーで塗られていました。たぶん父親が手伝ってくれたのでしょう。節の部分には、K子が紙粘土で作ったかぐや姫がちょこんと座っていました。アイデア貯金箱コンクールには規定よりも大きすぎて出品できなかったのですが、私は考えたあげくに「村岡賞」と書いた小さな金紙を貼り付けて教室の後ろの棚に展示しました。親子愛を感じさせてくれる作品だったからです。すぐに運動会練習も始まり、そんなことがあったことも忘れていた正月元旦にK子の家から年賀状が届きました。床の間の前に晴れ着を着て座っているK子の写真の年賀状でした。なんとその手に、まだ金紙の「村岡賞」が貼られたままのかぐや姫の貯金箱を持った写真でした。私は正月早々嬉しくて泣いてしまいました。そのK子とおよそ20年ぶりに再会しました。当時勤務していた学校近くのTSUTAYAでDVDを物色していたときに後ろから声をかけられました。「先生、私のことを覚えていますか？あの貯金箱の…」と言うではありませんか。その手には、貯金箱ではなく赤ちゃんが抱かれていました。

さあ、今年の夏休みには、お子さんにどんなことを体験させますか。親子でどんなことにチャレンジしますか。「そんなことけしかけないで！そうでなくても昼食の準備だけでも大変なんだから…」という声も聞こえてきそうですが、親子でいろいろな思い出作りができるのも、子育て真っ最中の皆様の特権ですよ。楽しんでください。

《 7月の主な行事予定 》

11日(土) 土曜授業  
15日(水) ~17日(金) 図書返却期間  
20日(月) ~26日(日) 親子読書週間  
20日(月) ~30日(木) 教育相談  
23日(木) 親子読書の日  
27日(月) ~30日(木)  
夏休み図書貸し出し期間

31日(金) 1学期終業式

《 8月の主な行事予定 》

17日(月) ~23日(日) 親子読書週間  
21日(金) 出校日  
23日(日) P T A 愛校奉仕作業  
親子読書の日



《 9月の主な行事予定 》

1日(火) 2学期始業式  
2日(水) ~8日(火) 家庭学習定着週間  
7日(月) ~12日(土)  
いじめ問題を考える週間

8日(火) 読み聞かせ  
10日(木) 授業参観(全学級道徳授業)  
学級P T A・家庭教育学級  
12日(土) 土曜授業  
2年生活科図書館見学

17日(木) 楠の子タイム  
21日(月) ~27日(日) 親子読書週間  
23日(水) 運動会予行練習  
親子読書の日

24日(木) 運動会会場準備  
27日(日) 運動会  
28日(月) 振替休日

**不審者対応避難訓練**

6月24日(水)に、不審者の学校侵入と登下校時の声かけを想定した避難訓練を実施しました。志布志警察署、子ども110番の店の方の御協力のもと、声をかけられた際の対応の仕方を学ぶことができました。原則は「いかのおすし」です。不審者は、いつどこで会うかわかりません。「いかない」「のらない」「おおごえでさけぶ」「すぐにげる」「しらせる」を実践して、自分の身は自分で守れるようにしましょう。

まずは、逃げるのが第一です。その中で、少しでも相手の特徴を伝えられるといいですね。



梅雨前線に伴う大雨の影響で、校区内にも冠水、土砂崩れ等が多数見られます。登下校時は、十分に気を付けてください。

《熱中症予防用飲料等の寄贈》

志布志市子ども食堂や志布志市内の郵便局長等を中心とした有志より、経口補水液、スポーツ飲料の御寄付をいただきました。

2学期になり、残暑厳しい中、運動会練習を進めていくこととなりますので、その際に活用できればと考えています。ありがとうございました。



**セカンドブック贈呈式**

1年生の子供たちに、志布志市からセカンドブックが届き、6月12日に贈呈式を行いました。3か月検診時にもらったファーストブック、そして今回のセカンドブックと素敵なプレゼントをいただきました。活字離れが社会問題となっている現在、ぜひ、多くの本に出会い、本が好きな子供たちに育ってほしいものです。

